



<令和5年3月の各班の活動記録より>

※ コロナ対策をしっかりして引き続き、見守り活動をお願いします。

精道班



◆登校見守り・周辺パトロール 精道小学校校区内 (3月8日)

今日は天候のせいか、風も冷たく少し寒い朝でした。西門側では、8時20分を過ぎても登校してくる子が多く、足取りが重いような印象を受けました。逆に、多くの6年生は友達とおしゃべりしながら、元気に明るく登校する様子が見られました。市役所前の横断歩道で愛護委員2人で見守りをしていました。青信号で歩行者が横断している途中でも、国道43号線から走ってくる自転車がスピードを落とさず、どんどん駅へ向かって走っていきました。赤信号であることを走っている方に伝えますが、信号機を見る事なく走り去ります。いつか、接触事故を起こしてしまわないか心配です。一方、ちゃんと止まって青信号になるのを待っておられる方も以前より増えていて、登校見守りを続けていくことが大事なのかなと、感じました。東門側では、この日は、いつもゆっくりめに登校してくる子達も早めに登校した子が多く、とてもスムーズでした。最後は津知町方面にパトロールをしながら帰りました。

◆公園巡り 川西町と津知町の公園 (3月13日)

朝、青少年センターを出発し、津知公園に向けて歩き始めました。公園では誰にも会いませんでした。途中の公園が懐かしかったです。実のなる木々は、葉がまだついておらず、裸同然です。水路の前の「メダカを捕らないで」の看板には少しがっかりしました。子ども時代は自然の川や田にはメダカがたくさんいたのに……。教会の前に芦屋警察の男女の警察官がいました。津知公園では少年がサッカーボールを蹴っていました。トイレは汚れていませんでした。津知公園から日吉神社へ行きました。白木蓮が満開で見事でした。やっと春の息吹が感じられました。

◆精道中学校挨拶運動 自宅~精道中学校および中学校北門 (3月15日)

3年生が卒業後で、1年生2年生の登校で、雰囲気も落ち着いていました。挨拶の時に目を合わせてくれる子や顔を向けてくれる子が多く、気持ちの良い挨拶運動でした。国道43号線の打出駅のそばはエレベーター設置工事のため、道幅が狭くなっていました。

◆登校見守り・周辺パトロール 精道小学校東門・西門~津知公園 (3月17日)

今日は6年生にとっては最後の登校日でした。仲の良い友達同士で待ち合わせをしたり、 じゃれあったりと、少し浮き足立った様子が見られました。低学年の時はよく話しかけてく れた子ども達も、いつの間にか話すことが恥ずかしくなっていた時期がありましたが、6年生 になると堂々と話せるように成長していたので、あれから 6 年経ったのかと感慨深いものがありました。西門では、小学生が横断する最中に突っ切って走る女性や高校生の自転車がありました。こういう人たちは交通違反をしていると思っていないようですが、危険なのでやめてほしいと思います。東門では遅れてくる児童がいましたが、大きな声で挨拶を返してくれたので安心して見送ることが出来ました。精道こども園では今日が卒園式という事で、晴れ着を着た保護者や園児の様子が見られました。横断歩道に桜の植木鉢があり、素敵な演出をしていました。津知公園までの道のりは特に異常はなく、桜並木が続くのでとても気持ちの良い朝でした。

◆公園巡り 芦屋公園→浜芦屋児童遊園 (3月23日)

小雨の中、浜芦屋交番から芦屋公園(通称・松浜公園)、浜芦屋児童遊園(通称・一本松公園)へと見回りました。犬の散歩の人やテニスを楽しむグループを見かけましたが、雨足が強くなると、公園内は誰もいません。交番横のトイレの便器と床に便がありましたが、掃除用具入れは施錠されていて、片付けられず、道路・公園課へ連絡しました。芦屋公園内の掃除はシルバー人材センターに業務委託していて、定期的に清掃しているとのことでした。26日に訪ねた時には、清掃済みでした。松浜公園のトイレの壁に「トイレットペーパー持ち出し禁止」の手書きの貼り紙が何枚もあり、「持ち帰るのは罪」「持ち帰るその顔を写真に撮りたい」とまで書かれてあり、何度もトイレットペーパーが無くなっていることや、そのことへの怒りが伝わりました。一本松公園では、草花がきれいに咲き、浜芦屋自治会で手入れされていることが分かりました。

◆修了式下校見守り・周辺パトロール (3月24日)

国道 43 号線のローソンから東へ。芦屋高校南の陸橋を北へ渡り精道小学校へ向かうルートで、パトロールとクリーン作戦を行いました。国道 43 号線の南と北で落ちているゴミの量にかなりの差がありました。(南が多い。タバコ、アイスの袋やチューブ、アルコールシート、マスク等) 陸橋の階段が古くなり斜めになっていてご高齢の方には危ないかもしれないと話しました。下校時間が 11 時から 11 時 30 分と学年ごとに時間が違ったようで、12 時頃まで荷物を抱えた小学生が下校していました。上級生は個人の荷物箱もあるので、「軽いけれどかさばる」とボヤいて帰っていました。私の子どもがなかなか下校しなかったので、教室まで見に行くと、たくさんの荷物に埋もれていました。親子ともども両手に荷物を抱え時間をかけて帰宅しました。

◆公園巡り ローソン→精道小学校→鳴尾御影線→宮塚公園 (3月25日)

10 時にローソン前に集合し、通学路の歩道橋を通り、精道小学校、鳴尾御影線を抜け宮塚公園まで行きました。土曜日ということで、公園は少し早いお花見をしている方や子連れの親子で賑わっていました。愛護委員のお子さんや私の子どもも一緒だったので、遊ばせながら公園の様子を見ていました。公園の隣のパン屋さんに行列ができており、そのお客さんの車が路上駐車をしており、すごく迷惑になっていました。また、この日は芦屋神社から南の方まで練り歩く鳳輦(ほうれん)巡行の行事があり、公園の隣の道路を通るとのことだったので、それを見て解散しました。

宮川班

◆夜パトロール 打出交番→稲荷山線→打出浜公園→西蔵児童遊園→宮川→呉川公園 (3月4日)

3 月とはいえ、まだまだ寒く静かな夜でした。19 時と思えないほど、ひと気が無く、もっと遅い時間帯のように感じました。打出浜公園へ行くと、ゴミがとても多かったです。「ゴミのないきれいな公園にしましょう(服・おもちゃの忘れ物、お菓子の袋・弁当やペットボトル)。公園内は禁煙/すべてのゴミは持ち帰って下さい」という貼り紙が公園内の木やベンチに貼ってありました。浜町自治会で作成されたそうです。期間限定の掲示だそうですが、とても良い試みだと思います。「ゴミを持ち帰る習慣」を家庭や学校でも周知徹底する必要があると改めて思いました。トイレはきれいでした。砂場のネットをかけ直しました。呉川公園では、上着の忘れ物がありました。パトロール前の数日間、大きなバイク音がしたり、公園が騒がしかったりした日がありましたが、今日は静かな夜でした。

◆登校見守り 呉川町→宮川沿い、国道 43 号線北側若宮町、南宮郵便局前交差点(3月8日)

呉川町から宮川沿い・お地蔵さんの交差点では、子ども達が広がって歩いていたので、緑の ラインに沿って歩くように声掛けをしました。自分から挨拶をしてくれる班長さん・中学生 が何人かいて、頼もしく思うと同時に嬉しかったです。宮川沿いお地蔵さん交差点では、尼崎 信用金庫の方が見守りをして下さり、心強いです。宮川沿いに建設中のマンションが出来上 がってきました。JR まで自転車で 10 分とチラシに書かれていますが、かなり急がないといけ ないのでは?登校時間帯にスピードを出して走る人が増えるのでは?と心配になります。国 道 43 号線北側若宮町では、いつもの地域の方が良い感じに間隔を空けながら立って見守り、 声掛けをして下さり、本当に有難く思います。先週の校外児童会後から新しい班長さんとな り、班のメンバーに気をつかってゆっくり目に歩いている感じを受けました。班同士が合流 する交差点では前班長さんが新班長さんに譲り合うよう声掛けをしたり、横断歩道では、「止 まってよく見てから行ってね」と、教えたりしている姿が素敵で微笑ましかったです。全ての 班が通過してから、下を向いて足取りがとても重い子が通りました。頑張っているんだなと 思いつつ心配になりました。南宮郵便局前交差点では、冷え込みも緩み気持ちのいい朝でし た。子ども達も元気よく挨拶してくれましたが、登校班に遅れる子が多くなったと感じまし た。浜町のマンションから遅れて出てきた子が、通学路ではない近道を通って行くのが見え ましたが、少し離れていたので声を掛ける事ができませんでした。

◆昼パトロール 打出浜公園~元・東京海上日動火災寮~呉川公園・呉川町建設中マンション~宮川幼稚園・精道中学校 (3月14日)

最近、打出浜公園内にお菓子のゴミが散乱し、周辺地域の皆さんが収集して下さっているとの情報があり、パトロールを実施しました。公園では、ブランコに乗った子ども達の手にもお菓子、自転車を停めておしゃべりしている子ども達の手にもお菓子が握られていました。尋ねると、近所の駄菓子屋で購入し、ゴミは毎回家に持ち帰っているとのことでした。愛護委員が持参していたナイロン袋にゴミを入れても良いよと言うと、急いでお菓子を食べ終えてゴミを入れてくれる子、ポケットに入れていたゴミを取り出して捨ててくれる子、みんな素直に応じてくれました。ゴミ散乱の背景には、もともと持ち帰るつもりがなかったものもあ

るだろうし、遊んでいる間にポケットから出てしまったゴミもあるのかもしれないと思いました。呉川町の建設中のマンションは、現在、外構工事中で、道路には多数のカラーコーンが立ち並んでおり、道幅が狭く感じます。その後、宮川幼稚園・精道中学校周辺をパトロールし、終了しました。

◆登校見守り 呉川町→宮川付近、若宮町 (3月22日)

3月20日が卒業式で6年生以外は自宅学習だったため、保護者の旗振り当番が本日に変更され、旗振りポイントにはお父さんの姿も見られました。呉川町から宮川では、6年生が卒業したため、人数が少なく感じました。遅れて登校する子はいませんでした。自分からハキハキと大きな声で挨拶してくれる班長さんがいて、愛護委員だけでなく、工事現場の警備の方にも挨拶していて、嬉しく頼もしく思いました。登校時間帯のピークの頃に通学路に車が来ましたが、気付かず広がって歩いていたので、右に寄るように声掛けしましたが、なかなか聞いてくれず困りました。班によっては、6年生が抜けて全体的に静かな感じで登校していました。

◆精道中学校登校見守り 自宅~精道中学校北門(挨拶運動) (3月23日)

雨が降り出しそうな空模様の中、自宅周辺で小学校登校班が集合していました。どの子も 挨拶してくれました。「あと2日で春休み!」と嬉しそうに話をしてくれました。しばらく小 学生の見守りをしてから、中学生数名の登校を見かけ、一緒に精道中学校北門へ向かいまし た。すでに校長先生、生徒会メンバーの皆さんでの挨拶運動が始まっていました。8時15分 頃からだんだん登校人数が増えていき、25分の予鈴ぎりぎりには、大勢の団体が早足で門に 入っていきました。「おはようございます!」「あと1分ですよ!」と、生徒会の子から大き な掛け声がありました。自分達で声を掛けあっている姿に「偉いなぁ!」と思いました。帰り 道、広くて歩きやすくなった校庭の周りの歩道を歩きながら振り返ってみると、学校の北門 がある位置まで、車道と歩道の(少し高さのある)境界ブロックが続いていました。コンクリ ート色だけに「車から見ると学校の門とわかりづらいね」との話しになりました。

◆修了式下校見守り 羊門・桜門・国道 43 号線北側 (3月 24日)

6 年生が卒業し、5 年生は新年度準備の後片付けのため校内に残っているので、今日は、1 年生~4 年生の下校見守りとなりました。いつもと違って荷物が少なく身軽に帰って行く子ども達、新年度のクラスのことを話しながら帰る子ども達、きっとドキドキでしょうね。民間の学童保育の車が通り過ぎ、また戻って来て子ども達を乗せて行きました。なるべく駐車時間を短くしようとしているのでしょうか。国道 43 号線北側歩道橋を下りたところが工事中のため、安全に通れるように見守りました。ガードマンの方にもお願いをし、子ども達も分かっていてスムーズに下校できました。ガードマンの方には 5 年生の下校が少し遅くなることを伝え、見守り終了しました。桜門では目の前のマンションに帰る子の道順が話題になりました。

◆春休みパトロール 羊門→打出浜公園→西蔵児童遊園→呉川公園 (3月27日)

ぽかぽか陽気の中、羊門のお花や桜がきれいに咲いていて、「気持ちいいね!」と言いながら出発しました。南へ下り、打出浜公園へ向かいました。以前、「ゴミ用ネットを入れたカゴが子どもの目線の位置に設置されていて気になる」との報告がありましたが、取り外されていました。打出浜公園では、ここも落ち葉がたくさんありました。トイレはきれいに使われていましたが、早く新しくしてほしいものです。春休みですが、小学生はおらず、小さいお子さ

ん連れの親子が何組かいました。道路沿いの垣根が低く、公園の様子が見えて良いのかもしれませんが、ボールが道路に飛び出しやすく感じるなぁと言いながら西蔵児童遊園へ向かいました。ベンチの下にタバコの吸い殻がたくさんありました。西へ出ると、宮川沿いの桜がとてもきれいでした。呉川公園へ行くと、保育園の子ども達が元気に遊んでいました。やはり、ここも落ち葉がたくさんありました。トイレはきれいでした。現地解散して帰りました。



山手班

◆登校見守り 双葉屋、白坂付近 (3月1日)

軽自動車が坂道をスピードを出して下って来て、双葉屋の路地に入って行こうとしたので、 止めると、運転手の方はムスッとした顔をされていました。子ども達は春の陽気になってき たためか、とても軽快な足取りで登校しているように感じました。

◆登校見守り 開森橋付近 (3月1日)

ぐんと気温が上がって暖かい朝でした。最近は全体的に登校する時間が早くなってきているように感じます。小学生はあっという間に通り過ぎて行きました。「下校時間に校門の外で配っている、塾やプログラミング教室などのチラシを受け取った後、おまけだけ貰い、チラシなどを道に放って帰ったり、周辺のお家に投げ入れたりしている」と指摘があり、校外児童会の時に、「貰うなら必ず持って帰る、持って帰る自信のない人は貰わないようにしましょう」とお話ししました。また、開森橋で飛び跳ねたり、タブレットを出して写真を撮っていたりする児童がいるという件は、落としたらいけないので外ではタブレットを出さないように伝えました。登山の人が、児童が青信号で横断している時に、横断を遮って進もうとしていました。黄色い横断用の旗が傷んでいたので、持ち帰り処分し、新たな旗を依頼しました。

◆朝の挨拶運動 山手中学校 (3月1日)

夕方から雨が降るらしくて暖かい朝でした。今日は生徒会執行部の3年生の皆さんも朝の 挨拶運動をしていました。そのせいか、大きな声で挨拶をする生徒が多かったように思いま す。いつもよりも登校ラッシュが遅くて、8時20分から予鈴の25分の間にたくさんの生徒が 登校してきました。予鈴に間にあわない生徒も、ちらほらいましたが、本鈴までに登校できて 良かったです。3月9日が卒業式なので今の3年生に会うのは今日が最後でした。公立高校受 験を控えて何とも言えないストレスと緊張があると思いますが、体調に気を付けて実力を発 揮できますようにと願っています。4月になるとそれぞれが新しい環境で部活や勉学に打ち 込んで、一生ものの仲間を見つけて中身の詰まった輝く青春を楽しんでね。と書きながら、つ くづく年を取ったなぁと思いました。

◆下校見守り 開森橋周辺 (3月15日)

大半の児童はきちんと下校していましたが、数点気になること(危険なこと)がありました。一度帰宅したのかもしれないが、人混みをスピードを出して自転車に乗る児童がいました。キックボードで交差点をウロウロする児童もいました。スマホらしきものを使用(たぶんゲーム)しながら下校する児童もいました。東門側から西側へ歩く(通学路ではない道を通る)児童も多いです。また、塾のチラシをもらった児童が結局煩わしそうにしており、できれ

ば捨てたい気持ちが見て取れたので、配る方も配慮してほしいなぁと思いました。

◆下校見守り 山手小学校東門~双葉屋前~阪急線路北側通学路 (3月15日)

山手町のマンション建設関係の大型トラックが多く、子ども達の下校時間に重なってしまいましたが、警備員さん達と愛護委員の見守り誘導で問題なく過ごせました。3月13日からマスク着用基準が緩和されましたが、山手小学校では卒業式を除いて今年度中はこれまで通り、校内ではマスク着用を継続するということでした。時々風が強く吹き、校庭の土を巻き上げて砂埃が立つ中で、子ども達は元気に走っていました。

◆夜パトロール 阪急芦屋川〜サンモール〜三条公園〜山手幹線〜前田公園〜月若公園〜阪 急芦屋川 (3月16日)

山手幹線から白橋を渡ったところで、後ろの方から奇声が聞こえて少し怖くなり、急ぎ足で前田公園の方に行きました。今日はWBC準々決勝のためか、人通りも少なく車も少なかったように思いました。

◆登校見守り 開森橋からライト坂下 (3月22日)

20日に卒業式があり、今日は初めての1年生から5年生の班での登校日でした。良いお天気で、子ども達は班でまとまって登校できていました。割と早い時間帯に開森橋を渡って登校していきました。山芦屋方面から川沿いを3、4人ばらばらと登校している子ども達が少し気になりました。今日と明日、芦屋川駅から階段を上がって北の細い道を工事のため通行止めにするそうです。美容室の前の交差点には工事の方が立って下さるそうです。学校に連絡し、子ども達には、下校時は灘学習院の道を迂回して芦屋川駅へ行くように伝えてもらいました。

◆登校見守り 双葉屋~東門 (3月22日)

心地よい朝でした。本日は 6 年生卒業後の初の新体制でしたが、ほぼ問題ありませんでした。人数がかなり減ったようで寂しく感じ、1 年生の入学が待ち遠しく思いました。東門周辺の細い道路では、7 時半頃~9 時まで車両の侵入禁止となっているはずですが、2 台ゆっくりと走行していきました。ご近所の方なのか、子どもの送迎か見分けがつかず、声掛けはしませんでした。登校する子ども達が隅に寄り、危ないと感じることはありませんでした。

◆登校見守り 開森橋付近 (3月22日)

阪急芦屋川駅から来る車が逆走してパーキングに停めていました。

◆下校見守り 開森橋付近 (3月24日)

本日は修了式でした。開森橋西詰から西山幼稚園方面への一方通行を入る車両と、美容室前を通って南側へ帰る子ども達との接触が危険でした。子ども達に、赤信号である認識がないようです。塾のチラシ配布があり、それを路上に捨てる子がいるのでいかがなものかと思います(ランドセルに入れず手持ちで歩くので邪魔そうにも見える)。修了式の日ということもあり、大量の荷物を抱えて歩いている児童が多いので、視界が悪く危なく感じます。事前に少しずつ持って帰るような案内を学校がしてくださったら安全な下校につながると思います。開森橋西側の川沿いを山芦屋方面に歩く児童が、信号待ちの車の間をすり抜けるように歩いていて危なく感じました。大きな事故もなく、今年度が無事に修了したことが良かったです。

◆下校見守り 東門~双葉屋付近 (3月24日)

修了式ということもあり、子ども達は普段よりはしゃいだ様子で楽しそうに下校していま した。東門前を工事車両が通過しようとしていたので、子ども達に道路の端に寄るように呼 びかけました。車両の運転手さんはこちらに会釈し、徐行運転で通過されました。数人の子どもが「こっちからも行ける」と脇道に入っていこうとしたので、あとを追ったところ、民家の敷地だったので、今後は通らないよう注意しました。

◆夜パトロール JR ラポルテ→山手幹線→宮川→いかりスーパー→仲ノ池周辺→旧三菱銀行 →ローズハイツ→JR ラポルテ (3 月 29 日)

側溝にネズミを発見しました。後日、保健所に電話連絡しました。自転車ばかりで、歩行者にはあまり会いませんでした。無灯火の自転車が2台。岩園公園の看板はもう少し目立つ場所に大きく掲げた方がよいのでは、と思いました。



岩園班

◆岩園幼稚園訪問 岩園幼稚園→岩園公園で下校見守り (3月6日)

岩園幼稚園を訪問しました。園児には信号の渡り方について質問形式で伝えると、お話を聞いてくれて、元気いっぱいに答えてくれました。お迎えの時間でしたので、保護者の方には愛護活動についてもお伝えできました。今後、この活動を覚えてくれて参加してくれると嬉しいと思いました。その後、岩園公園に移動し、小学校の下校見守りをしました。

◆挨拶運動 岩園小学校→岩園幼稚園 (3月9日)

岩園小学校、岩園幼稚園の挨拶運動を実施いたしました。岩園小学校、岩園幼稚園ともに卒業・卒園する子ども達にとっては最後の挨拶運動であった事もあり、元気よく、笑顔で挨拶してくれる子が多いように感じました。また、回数を重ねるごとに、低学年、年少の子ども達も上級生を見習い、挨拶をしている姿を見て、上の学年に上がることへの意欲も感じる事ができ、頼もしく嬉しい思いがしました。

◆下校見守り 岩園公園~岩園小学校正門~下校見守り (3月14日)

今年度最後の校外集会後の下校パトロールをしました。岩園公園ではたくさんの園児が遊んでいましたが、ピンクのベストを見ると駆け寄ってきて挨拶してくれました。幼稚園、保育所への訪問で覚えてくれたのだと嬉しくなりました。ゴミを拾っていると、子ども達も「ゴミ、ここにもあるよ」と教えてくれたり、拾って持ってきてくれたりしました。「公園でお菓子を食べたとき、ゴミはどうする?」と聞くと「ママに渡す」などと答えてくれました。小学校の下校は、保護者の方もたくさん出てこられて、安全に下校できていました。卒業を控えた6年生に、ありがとうとおつかれさまの気持ちをこめて見守りました。

◆登校見守り 楠町打出村踏切 (3月20日)

通学路を通っていく 6 年生の最後の登校見守りでした。子ども達は笑顔とともに、お兄さん・お姉さんの姿を見せてくれました。「卒業おめでとう」と伝えると、「6 年前の入学式は雨だったんです」と教えてくれ、6 年間の頑張りが天に通じたのではと思いました。卒業式が明けて 3 月 22 日の登校見守り時に、ある卒業生が、踏切前で見守ってくれている皆さんにお礼のご挨拶をと、朝から来てくれました。一緒に来られた保護者の方から「子どもが自らお礼を言いたい」と伺いました。毎朝見守りに出てくれている楠町自治会の方々とともに清々しい

気持ちになり、この優しさがこれからも続くようにと思いました。

◆登校見守り 楠町打出村踏切 (3月22日)

6年生が卒業し、ずいぶん人数が少なくなったように思います。これぐらいの人数(5、6名ぐらいの班)で登校する方が子ども達には良いのではないでしょうか?新しい班長さん、副班長さんがとても新鮮で頼もしく思いました。

◆挨拶運動 岩園小学校正門→岩園幼稚園 (3月24日)

朝、宮川沿いから学校へ向かったところ、以前と同じように、いかりスーパー前の信号で尼崎信用金庫の方がグリーンのジャケットと帽子を着用して旗を持って見守りしてくれていました。短い信号ですが、その分斜め横断が多くなると思うので、保護者の方と向かい合って見守りして下さっているのは安心だなと思いました。この日は修了式で、6年生が卒業後だったため、5年生以下での登校でした。新しい班長さんは最初で張り切っているのか、中には「話しながらでいいから、ちゃんと列に並んで付いてきて」と、しっかり頼もしい声掛けをして登校している子もいました。挨拶には立ち止まってきちんと「おはようございます!!」と返してくれる子もいました。小学校での挨拶運動のあと、岩園幼稚園に行きましたが、この日はもう春休みに入っていました。預かり保育の子ども達は登園するとのことで、正門ではなく、2階直結の北側入口で挨拶しました。思ったより登園する子が多かったですが、一人一人きちんと挨拶してくれました。

◆修了式後パトロール 岩園公園→岩ヶ平公園→甲南公園→親王塚公園(3月24日)

集合場所の岩園公園では、高学年と思われる男子が15人程で、ボール2つの本気のドッジボールに興じていました。時折こぼれ球が公園入口から歩道へ……。小さな子がいないので大丈夫かな?としばらく見物しましたが、人が通る時は「人が通るよ」と声掛けしており、周りを見ながら遊んでいることが分かりました。他には、藤棚の下でゲームに夢中な男の子が4、5人、ブランコしたり、桜の花びらを集めたりする低学年の女の子が2人と、なかなか賑やかでした。ボールはブランコ側には投げないよう注意すると、素直に聞き、幼い子が遊びに来ると、激しいボール遊びはやめていました。お菓子ゴミ、タバコの吸い殻を拾いました。次の岩ヶ平公園は、合わせて15人程度の子ども達が広々と遊んでいました。岩園公園に比べてゴミは少なめでした。その後、甲南公園へ行きました。この公園で遊ぶ子はおらず、しんとしていました。どの公園も桜は3分咲きといったところでした。親王塚公園では、水道の蛇口から噴水のように水を散らして遊んでいる姿が見られました。水道代も気になるところですが、口やかましく注意すべきか悩ましいです。「水は大切に使いましょう」というようなステッカーでも貼ると、「あっ」と気が付くのでしょうか?費用対効果を考えると、そこまで目くじらたてなくても……などと考えました。



朝日ケ丘班

◆夜パトロール セントマリア病院→山麓公園→市立芦屋病院→朝日ケ丘北公園→市営・県 営住宅跡地→市民プール前交差点 (3月1日) 今回は久しぶりに芦屋病院方面へ行くことにしました。山麓公園では、雑草等もなくすっきりとしており、昼間はベンチでくつろぐ人や遊具で遊ぶ子どもの姿が見られること等を話しました。芦屋病院から朝日ケ丘北公園付近に行くと、夜景がとてもきれいでした。市営・県営住宅があったところは、建物がすべて撤去され、更地になっており、暗くて寂しく感じました。この辺りは、夜間は人通りも少なく、女性や子ども 1 人では歩くのが怖く感じます。早くマンション等が建設され、人が戻ってくることを願います。

◆朝日ケ丘小学校挨拶運動・パトロール 校門前→朝日ケ丘公園 (3月16日)

春らしい暖かい気持ちの良い朝でした。子ども達はいつもより元気に挨拶してくれたように感じました。8時20分頃にはすべての児童の登校は終わりました。市民プール前に新しく横断歩道が設置され、歩道側の工事が行われていました。朝日ケ丘公園でゴミ拾いをしました。ペットボトル・缶・お菓子のゴミが落ちていて、割れたビンが散らばっており、危険だったので見える限り拾いました。その後、学校へ戻る途中、学校の柵内に落ちているゴミも拾いましたが、犬の糞のビニール袋が捨てられており、とても残念に思いました。戻ってきた頃、5年生が同じ公園のゴミ拾いに向かっていきました。今日の公園はとてもきれいになっていると思います。

◆朝日ケ丘小学校挨拶運動・パトロール 校門前→朝日ケ丘北公園 (3月24日)

今日は修了式なので、持ち物がとても少なく、暖かい朝だったので、上着も着ておらず、身軽に笑顔で登校している子が多く見受けられました。挨拶も元気に返してくれました。8時25分に挨拶運動を終え、ゴミ拾いをしながら朝日ケ丘北公園へ移動しました。お菓子のゴミが多く、落とし物(忘れ物)がいくつかあったので、ベンチに置いておきました。

◆夜パトロール 朝日ケ丘バス停前、霊園前、山麓線→岩園天神 (3月29日)

とても静かな夜でしたが、通る車のスピードは昼間より速く感じられました。霊園の桜は、 浮かぶようにぽわっと白く、きっと近くで見たら素敵なのだろうなと思いました。山麓線の しだれ桜はまだ満開ではないようで花が少なかったです。八十塚橋バス停近くの桜は根元に 芝生があり、広い通りの横ですが、花見ができるなぁとみんなで話していました。八十塚橋近 くの保護樹林には大阪城に使われたものなのか、大きな岩がいくつかありました。この辺り には古墳がたくさんあるようですね。どなたかご教授いただけたら嬉しいです。

やそづか

八十 塚 古墳群 (芦屋市教育委員会教育部社会教育室生涯学習課文化財係ホームページより)

やそづか古墳群 古墳時代後期~飛鳥時代 6世紀後半~7世紀前半 岩園天神社内で2か所見学できます。

大坂城の残念石 (徳川大坂城東六甲採石場 上記のホームページより)

徳川大坂城築城(1620年~1629年)大坂城に運ばれず残されてしまった通称「残念石」を 見学することができます。岩園天神社内にもあります。



潮見班

◆清掃パトロール 潮見東公園・中央公園・小学校近くのバス停 (3月6日)

昨日まで梅まつりがあった中央公園を中心に清掃パトロールをしました。野球場のフェンス近くにはタバコ、壊れた一脚スタンドのゴミがありました。植え込みにはマスク、空き缶、ペットボトルのゴミがあり、川と人工芝の間の道には犬の糞がありました。南側の木の下で猫の餌やりをしている方には、容器の後始末をお願いしました。東側の木の下に、落ち葉は無いのに、30 cmぐらいの木の枝がたくさん落ちているのが気になりました。小学校近くの若葉町のバス停には植え込みと壁の間に20本ぐらいの同じ銘柄のタバコが捨ててありました。中央公園に管理事務所はありますが、施設の予約や17時に閉まるとのことで、フリスビーなどの落とし物や公園のことには対応できないそうです。しかし、愛護委員の紹介を兼ねて挨拶しておきました。桜のお花見とは違い、写真を撮る方が多いためか、梅まつりのゴミはありませんでした。一つの枝に紅白の梅の花を見つけたり、梅の香りを楽んだりしたりしながらのパトロールとなりました。

◆校外児童会→下校見守り (3月8日)

愛護委員の校外児童会への参加はコロナ禍は控えていたらしく、久しぶりの参加でした。 小学校に通っている子どもがいる愛護委員を中心に参加しました。年度最後の校外児童会だったので、どの分団も新しい分団長、副分団長、書記を決めていました。各分団の様子の報告によると、人数の多い分団ほど子どもからの立候補者があり、さっと決まったようです。大人数のところは段取り良く決めていかないと時間内に終わらないということもあり、先生が上手に采配されていました。人数の少ないこじんまりした分団はトラブルも少なく、話し合いも落ち着いてしており、愛護委員の紹介もできたようです。大人数の分団では、新 1 年生の入団が 20 人近くいて、さらに他学年の転入生もいるようで、地域によって人数の増減に差があるようです(涼風町を中心に人数増加)。分団によっては、6 年生が下級生に歩くスピードを合わせているというお話があり、6 年生だけが頑張るのではなく、みんなが協力してできることと話されていたようです。班長になる 6 年生はプレッシャーも大きいので、そのように話してもらえて、子ども達が少しでも他者の気持ちを想像できたらと思いました。普段、保護者は登校班のことは見えにくいので、このような学校の様子は知っておいた方が良いと思いました。

◆潮見中学校卒業式挨拶運動 (3月9日)

暖かい晴天の卒業式でした。20 名ほどの男子生徒が集まって地域の方や愛護委員に大きな声で挨拶をしていました。とても気持ちの良い挨拶に嬉しくなりました。例年、卒業生の登校時間帯に配達の車が正門から入るので危ないとの意見があり、駐車場に停めるよう事前に学校から業者さんへ連絡を入れてもらいました。今年は生徒が登校する前に来られ、駐車場に停めていただけたとのことで、安全に登校できました。

◆登校見守り 潮見小学校・潮見中学校挨拶運動 (3月17日)

潮見小学校からの挨拶パトロール。3 学期修了まであと1週間ということもあるのか、8 時10 分頃には早々に子ども達は登校完了していました。幼稚園は今日が卒園式ということで、

先生方は校門前や園庭を念入りに掃除されていました。いつもは中学校の挨拶のあと幼稚園にまわるのですが、卒園式の準備等があると思い、中学校の挨拶で本日は終了としました。中学校もほとんどの生徒が8時20分の予鈴前に登校し、ぎりぎり駆け込み登校する生徒は2、3人と優秀でした。あと1週間で春休み。4月には新しい生活が始まります。皆、心機一転頑張りましょう!!

◆夕方のわんわんパトロール 各自宅→陽光公園→親水公園→親水西公園 (3月22日)

暖かくなり、上着がいらないくらいの気候でした。公園各所には子ども達がたくさん遊んでいて、愛護委員のピンクベストを着用して犬を連れていると、子ども達から話し掛けてくれるので嬉しかったです。今回のパトロールでは、ゴミも少なく、犬の糞のイエローチョークでマークする箇所もなく、子ども達が楽しく遊んでいる姿を確認しながらパトロールを終える事ができました。これから公園遊びに適した季節になるので、また不定期にわんわんパトロールをしたいと参加者で話をしました。

◆修了式下校見守り 潮見小学校~陽光公園~南浜町・涼風町 (3月24日)

この日は修了式で、心なしか子ども達の足取りも軽く、学校から飛び出すような勢いの子もいました。信号待ちの時、ガードレールの外に出ている子がいたので、危険だから内側で待つよう声を掛けました。信号や横断歩道など、しっかり安全確認する子としない子の差が目立ち、家庭でもしっかり「自分の安全を守る」ことを伝えていく必要性を感じました。また、下校見守りは人手が足りないことが多く、中学校横の道も、ブロック塀の反対側を歩くことがほとんど認知されていなかったので、気になるポイントごとに人が立って声を掛ける方が効果的なのでは、と感じました。

◆夜パトロール ダイエー芦屋浜周辺 (3月30日)

宮川沿いに夜桜を見ながら夜パトロールをしました。風もなく、穏やかな気候で満開の桜がとてもきれいでした。中央公園のトイレが来年の9月から改修工事が始まるとの立て看板があり、やっと新しくなると同時に1年半後の着工ってまだまだだなぁ……順番があるので仕方ないか……と、改修後のトイレを想像しながら、南側のキャナルパークへ。キャナルパーク沿いは、街灯が少ないです。一軒家沿いは住民に配慮してなのか?何か意味があるのか?多少は理解できるのですが、せめて潮見中学校沿いの街灯は増やすべきではないのか?と思いました。



打出浜班

◆打出浜小学校下校パトロール 南宮町、春日町、通学路見守り、大東町方面通学路 見守り (3月2日)

昨日とは打って変わって気温も下がり、みぞれも降ってきました。1、2 年生の児童はキッズやはまゆう学級で残る子もいるので、下校する子は多くはなかったです。友達と楽しそうに話しながら、遊びながら帰っていました。少し気になったのは、打出浜小学校の門を出てすぐ北側の陸橋を渡り、南宮浜公園を左手に見て北に行くと十字路に横断歩道があり、その横

断歩道を渡らずに、手前のマンションの駐車場の中を抜けて道路を渡っている女児が数人いた事です。とても危ないので、次回の下校パトロールでも様子を見たいです。

◆挨拶運動 南宮公園のゴミ拾い (3月6日)

小学生の登校は集団登校ではなくなったため、時間も人数もバラバラで、大きなかたまりになることはなく通り過ぎて行きました。小学生の高学年の男子が道路を斜めに横切ったため、タクシーが来ていて危なかったそうです。いくら見守りをしていても、本人が急に飛び出したら、注意ができないし、気を付けてほしいです。南宮公園はいつもよりきれいでしたが、大きいカップ麺を食べた容器が捨ててありました。コンビニで買ってお湯をもらったならコンビニに捨てに行ってほしいと思いました。

◆挨拶運動 打出浜小学校→大東公園 (3月6日)

朝はまだ少し寒いですが、とても良いお天気でした。挨拶運動では、お友達と仲良く登校している子が多く、元気に挨拶してくれました。大東公園の清掃では、缶やペットボトル、タバコの吸い殻、お菓子のゴミ、壊れたビニール傘を拾いました。以前よりは少なく感じました。ブランコの前に椅子が置かれており、子どもが遊ぶと怪我につながる可能性があるため、藤棚下のベンチの横へ移動させました。市役所へ写真を送付しました。

◆下校見守り 打出浜小学校→下校区域 (3月24日)

修了式で皆嬉しそうに下校していました。いつもより「さようなら」の声も明かるかったです。全校生徒揃っての下校でしたが、上手に歩いていました。

◆夜パトロール スーパーコーヨー→打出公園→若宮ちびっこ広場→若宮健康ひろば→若宮 1番地ひろば→若宮ふれあい広場 (3月31日)

この日はちょうど桜が満開で各公園の夜桜を見ることができました。打出公園では、砂場のネットが無く、以前から無かったのか、気になりました。打出駅の山側線路沿いを歩いていくと、ホームの一番西側に大きな駐輪場があり、夜間、ライトが明るく照らされているので防犯にもつながると思いました。宮川沿いの若宮町住宅地に入った所にある公園(若宮1番地ひろば)では、遊具などは無いのですが、立派な桜の木があり、とてもきれいでした。



浜 風 班

◆潮見中学校卒業式挨拶運動 黒橋→潮見中学校挨拶 (3月9日)

今日は卒業式だったので 3 年生のみの登校です。潮見班と浜風班合同で挨拶運動をしました。愛護委員以外の保護者の方も参加してくれました。いつもより髪型などきちんとした卒業生たちが晴れやかな顔で登校してきました。「おはようございます。おめでとうございます」と声をかけると、笑顔で「ありがとうございます。おはようございます」と返してくれる子、恥ずかしそうに会釈する子、様々ですが、皆良い顔をしていました。この門をくぐって登校するのも最後かと思うと感慨深いものがありました。先生方も大きな声で挨拶されていて、爽やかな朝でした。

◆浜風小学校挨拶運動 浜風小学校西門·東門~小学校周辺 (3月15日)

今日はとても良い天気ですが、肌寒い朝です。小学校で西門・東門にわかれて挨拶運動をし

ました。元気よく挨拶をしてくれる子もいましたが、恥ずかしいのか下を向いて前を通って行く子も今日は多くて残念でした。2日前からマスクの着用は個人の判断ということになりましたが、ほとんどの子ども達はマスクをしていました。保護者の方に聞くと、学校側が3月中はマスクをするようにと言っているとのことでした。その後、ゴミを拾いながら学校周辺を歩きました。

雑感

この「愛護班通信5月号」の活動時期の3月といえば、早や桜が咲き始めました。 卒園式、卒業式も行われ、見守りやパトロールありがとうございました。

さて、今年も「春の全国交通安全運動」がありました。期間は終わりましたが、1年を 通して気をつけていきましょう。

「春の全国交通安全運動」 5月11日(木)~5月20日(土)でした。 兵庫県

スローガン やさしさと 笑顔で走る 兵庫の道 推進テーマ みんなでつくる 通学路の交通安全 思いやる 気持ちで守る 高齢者

運動の重点

- 1. こどもをはじめとする歩行者の安全確保
- 2. 横断歩行者事故等の防止と安全運転意識の向上
- 3. 自転車のヘルメットの着用と交通ルール遵守(じゅんしゅ)の徹底
- ・薬物乱用防止広報強化期間(6/1~7/31)出典:政府広報オンライン以下同じ不正大麻・ケシ撲滅運動(5月~6月 継続中)「STOP大麻」渡航先での誘惑から自分の未来を守りましょう。 大麻の海外からの持ち込みは禁止です。
- ・土砂災害防止月間(6月) 梅雨になり、雨が多くなる季節です。青少年育成愛護委員のみなさま向けの「巡視活動の手引き」内の「警報発令時の対応について」をご確認ください。 又、各学校から配布の

「警報発令時の対応について」等をご確認ください。

- ・歯と口の健康週間 (6/4~10) 「手に入れよう 長生きチケット 歯みがきで」
- 熱中症予防強化キャンペーン(4月~9月 長期継続中)
- ・禁煙週間 (5/31~6/6) 芦屋市マナー条例で、
 - ①歩行中や自転車乗車中の喫煙、
 - ②タバコの吸い殻や空き缶等の投げ捨て(ゴミのポイ捨て)は、市内全域で禁止されています。

愛護班通信でも、「公園のベンチ下、植え込みの中等に同じタバコの吸い殻が複数捨てられている」と報告されています。(令和2年4月1日から芦屋市の公園では、喫煙(加熱式タバコを含む)は禁止されています。

市民の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。



気がついたことがあったら、ご連絡お願いします

- ♦ 県道の不具合は
- ◆ 国道の不具合は
 - 国道2号線の不具合は
 - 国道 43 号線の不具合は
- ◆ 国道 43 号線より南の河川の不具合は ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361 (芦屋川、宮川、湾岸)
- ◇ 道路・公園に関する件
- ♦ 街路樹、公益灯に関する件
- ◇ 芦屋川河川敷の草関係

- ●西宮土木事務所 0798-39-6124 西宮市櫨塚町 2-28
- ●国土交通省近畿整備局兵庫国道事務所
- ●神戸維持出張所 078-411-5132 神戸市東灘区本山南町 4-1-18
- ●西宮維持出張所 0798-35-6470 西宮市甲子園春風町 5-29
 - 尼崎市道意町 7-21

道路・公園課 38-2062

街路樹管理センター 38-2725

下水道課(県に取次ぎ) 38-2064

- ◆ 芦屋市に関する事項(道路・公園・街路樹など)でしたら、芦屋市の LINE による通報 ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。
- ◆ 下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。





通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車の ナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・ 氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意く ださい

(芦屋市市民参画・協働推進課市民相談係ホームページより)

愛護班通信の投稿は下記のメールアドレスへお願いします <E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp メールアドレスの後半は、エルジーです。

下記のQRコードを読み取って愛護センターに連絡できます。



令和5年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席 ◆所長出席

令和 5年(2023年) 4月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	 精道	班	宮川班		手班	<u>■)</u> │ 岩園班	・/] 朝日ケ丘班	潮見	1班	打出浜班	浜風	班
1	土		1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1												
2	日														
3	月						班集会			やまのこパト					
4	火			クリーン・	作戦				班集会		清掃パト	•	昼パト		
5	水										班集会				
6	木													班集会	
7		第1回会長・副会長会	小中学校始業式	×		登校見守り	登校見	<u>守り</u>	登校見守り					浜小挨挖	廖運動
8	土			公園パト	`	夜パト									
9	日		1 37 11 = 37 15												
10	月	5役会	中学校入学式 幼稚園始業式			班集会							挨拶運動	潮中挨拋	嫪運動
11	火		小学校入学式											浜小挨挖	學運動
12	水		幼稚園入園式			登校見守り 下校見守り	登校見	守り	登校見守り	班集会	校外児童 下校見守	重会 Pり			
13	木	青少年補導センター 連絡会議				下校見守り	夜パト		挨拶運動		下校見写	守り	班集会		
14	金			班集会 下校見守	٠ij	下校見守り					下校見る	守り			
15	土														
16	日														
17		理事会		クリーン	作戦	登校見守り					下校見				
18	火						登校見				下校見	<u>守り</u>	昼パト		
19	水					昼パト	登校見	守り						通学路点	検
20	木			登校見る	<u> </u>					挨拶運動	登校見る	子り			
21	金-					0.									
22	土					夜パト									
23	日														
24	月	役員会		登校見る	守り				校外集会	挨拶運動			下校見守り		
25	火			下校見守り			登校見								
26	水			登校見守り		精中挨拶運動	登校見	守り	登校見守り	夜パト					
27	木						夜パト		挨拶運動 公園パト						
28	金												下校見守り 夜パト		
29		昭和の日													
30	日										夜パト				

<u>__</u>

令和5年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

令和 5年(2023年) 5月

\star	会	長	出	席
•	所	長	ж	庻

	n== -	□-#-L\	明戊日什 洪老	业主、	보마					<u> </u>			4 亡 山	法国		 + -	:≓ IdT	:F	21 I/IT
旦		愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	預7	<u> 道班</u>	占/	宮川班 山手班				朝日ケ丘班		消.	見班		<u> 浜班</u>	洪!	虱班	
	月			 				班集会							I de arron en l	挨拶運	動		
2	火			下校見	守り					班集会					拶運動				
3		憲法記念日												×					
4		みどりの日																×	
5	金	こどもの日		×															
6	H																		
7	日																		
8	月	◆県C協総会 ◆第1回理事会(所長会) ★◆県補連総会		精中挨	拶運動	班集会								清掃バ	۲,				
9	火																		
10	水					登校見	守り					班集会		班集会	7				
11	木	5役会						登校見 夜パト	守り			山中下	校見守り			班集会		班集会	
12	金	近畿地区青少年補導セン ター連絡協議会第1回役員		班集会										下校見	けら				
13	土																		
14	日																		
15	月	理事会 役員会打合せ																	
16	火			下校パ	١	下校パ	<u> </u>	下校パ	۲	下校パ	-	下校パ	1	下校パ	<u>{</u> }	昼パト			
17	水			登校見		登校見	守り	登校見	登校見守り		カ Fり	挨拶運動		登校見守り					
18		県補連 第1回 運営委員会		登校見	守り	昼パト							しおかぜ下校見守り						
19	金							登校見	守り										
20	H					夜パト													
21	田																		
22		役員会										挨拶運	動	登校見	けり				
23	火			クリーン	/作戦													浜小挨	拶運動
24	水							下校見	守り			夜パト							
25	木			登校見5 精道校区	Fり ≤巡り			夜パト						しおさい 総合公園	挨拶 園パト				
26	金															夜パト			
27	H																		
28	田																		
29	月									下校見	守り								
30	火					トライギ	るパト							夜パト					
31	水											やまの	こパト						

令和5年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席 ◆所長出席

令和 5年(2023年) 6月

日		愛護センター・愛護委員会関連	関係団体∙備考	精道					手班	岩	園班		ケ丘班			打出浜班	浜風			
1	木			登校見	登校見守り		₿校見守り									清掃パ	,	昼パト	挨拶運動	b
2	金			×																
3	土													運動会	パト		運動会バ	የ ト		
4	田																			
5	月																			
6	火					登校見	守り			班集会						挨拶運動	潮中挨拶	シ運動		
7	水							挨拶運	動					班集会						
8	木	◆第2回理事会(所長会)													班集会	班集会			
9	金			班集会																
10	H					夜パト														
11	田																			
12	月					班集会		班集会												
13	火																			
	水											班集会								
15	木																			
16	金																			
17	土																			
18	日																			
19	月	理事会																		
20	火																			
21	水																			
22	木																			
23	金																			
24	H																			
25	回																			
26	月																			
27	火																			
28	水																			
29	¥																			
30	金																			